

Zeitschrift: Die Staatsbürgerin : Zeitschrift für politische Frauenbestrebungen
Herausgeber: Verein Aktiver Staatsbürgerinnen
Band: 15 (1959)
Heft: 10-11

Rubrik: Chronik Schweiz

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

CHRONIK Schweiz

Waadt

Die Stimmteilnahme der Frauen bei den Ständeratswahlen betrug im Kanton Waadt 38 %.

(BSF) Die Stimmberechtigten der Waadtländer Gemeinden, Männer und Frauen, sind gezählt worden. Es sind 137 227 Frauen = 54 % und 118 646 Männer = 46 %.

Gemeindebehörde sabotiert Frauenwahlrecht

Avenches. (ag) Die nach den Ständeratswahlen im Kanton Waadt ausgearbeitete Tabelle ergab, dass die neun Wählerinnen der kleinen Gemeinde Champmartin im Bezirk Avenches nicht gewählt hatten. Das Bezirksstatthalteramt von Avenches veranlasste eine Untersuchung, die ergab, dass der dreiköpfige Gemeinderat das Frauenstimm- und -wahlrecht ablehnte und deshalb *den Wählerinnen den Wahlausweis nicht zugestellt hatte*. Die eingeschüchterten Frauen wagten nicht, diesen Beschluss anzufechten. Das waadtländische Departement des Innern wird nun gegen die widerspenstige Gemeindebehörde die notwendigen Massnahmen ergreifen.

Zürich

(BSF) Regierungsrat Brugger nahm im Kantonsrat eine Motion von W. Böckli (soz. dem.) über die Einführung des Frauenstimmrechts im Kanton Zürich zur Prüfung entgegen.

(BSF) Im Zürcher Kantonsrat nahm Regierungsrat Brugger eine Motion zur Prüfung entgegen, eingereicht von Dr. A. Billeter, Rechtsanwalt. In der Motion wird gewünscht, den Brautleuten, die sich zur Eheverkündigung anmelden, eine Merkschrift auszuhändigen, die über Rechte und Pflichten der Ehepartner und insbesondere über das eheliche Güterrecht aufklärt. In der Begründung erwähnte der Motionär die den Leiterinnen von Rechtsberatungsstellen nur allzu bekannte Unkenntnis der elementarsten Gesetzesvorschriften.

Kirchliches Frauenstimmrecht

(BSF) In Kreuzlingen ist am 25. Oktober die Vorlage über die Einführung des Frauenstimm- und -wahlrechts in den evangelischen Kirchengemeinden von den protestantischen Stimmbürgern mit 582 Ja gegen 470 Nein gutgeheissen worden.

(BSF) Die protestantische Kirchengemeinde von Frauenfeld hat sich mit 325 Ja gegen 103 Stimmen für das Frauenstimmrecht in kirchlichen Angelegenheiten ausgesprochen.

Ernennungen

(BSF) Der Regierungsrat des Kantons Basel Stadt hat Fräulein Dr. iur. Anne-Marie Blaser zum Staatsanwalt-Substitut ernannt.